

RESUMENES LX JORNADAS DE INVESTIGACION PEDIÁTRICA SANTIAGO NORTE**PREVALENCIA DE LAS FRACTURAS MAXILOFACIALES PEDIÁTRICAS, 13 AÑOS DE EXPERIENCIA EN EL HOSPITAL ROBERTO DEL RÍO.**

Autores: Carla Muñoz ¹, Maria Emilia Barros ¹, Stefan Domancic ¹, Nicole Sabelle ¹
1.- Hospital de Niños Roberto del Río.

El trauma facial pediátrico es una de las más frecuentes y comunes enfermedades en la región oral y maxilofacial. Si bien las fracturas son poco frecuentes, presentan características semiológicas muy diferentes a la de los adultos y con gran variabilidad. Por esto, es crucial el conocimiento del crecimiento y desarrollo de las distintas estructuras faciales en el niño y comprender sus implicancias clínicas en las fracturas. Las características anatómicas y fisiológicas del paciente, así como factores sicosociales e implicación de los padres y/o tutores, son factores importantes también en la toma de decisiones frente al tratamiento de estas fracturas. A lo largo de estos años hemos podido poner en práctica un manejo multidisciplinario, centrado principalmente en la observación y seguimiento en las fracturas incompletas o mínimamente desplazadas y dejando el tratamiento quirúrgico para aquellas que presentan un desplazamiento moderado a severo, que sean múltiples o que produzcan alguna alteración funcional y/o deformidad de la estructura facial. Debido a que el trauma y las fracturas faciales pueden producir importantes secuelas en el crecimiento y desarrollo de las estructuras de la cara, es fundamental llevar a cabo un seguimiento a largo plazo para realizar una detección y manejo precoz de éstas, evitando que puedan marcar negativamente la infancia de un niño y no lograr su inserción en sociedad después de un traumatismo facial severo.